

# Jean-Louis Pieraggi, éducateur passionné du monde sous-marin



Jean-Louis Pieraggi (au centre en combinaison), agent de l'office de l'environnement de la Corse et guide sur le sentier marin des Lavezzi, transmet depuis 18 ans sa passion de la mer au grand public et notamment aux jeunes générations. / PHOTO ALP

**D**epuis 2000, Jean-Louis Pieraggi est un agent de l'office de l'environnement de la Corse et un éducateur à l'environnement au Parc Naturel des Bouches de Bonifacio. Il accueille tout au long de l'année les scolaires, les familles et le grand public pour une découverte de la faune et de la flore sous-marine. Il est l'initiateur du sentier sous-marin des Lavezzi, créé en 2003. Titulaire d'un brevet d'État d'apnée et de plongée et animateur dans l'âme, ce Corse amoureux de son île s'est impliqué à 100 % pour repérer le lieu propice permettant d'observer une variété intéressante d'écosystèmes marins à des profondeurs accessibles et dans des eaux abritées et limpides. Une très belle découverte avec un guide passionné qui

connaît bien les fonds et transmet ses connaissances avec beaucoup de pédagogie. Ce ne sont pas les petits Sartenais qui diront le contraire, eux qui dernièrement étaient les invités de Jean-Louis Pieraggi et de son co-animateur Thierry Faraut, lui aussi éducateur et plongeur.

#### Comment vous est venue l'idée du sentier sous-marin ?

Je suis passionné par la mer et la protection de sa biodiversité et ce sentier sous-marin est vraiment une vitrine de cette biodiversité. Il est incontournable pour mieux connaître cette faune et cette flore qui peuple les fonds.

#### Vous travaillez beaucoup avec les scolaires...

J'anime un programme péda-

gogique "Aire Marine" où les enfants sont les gestionnaires d'une portion de littoral. C'est en expérimentation à l'école de Bonifacio et les écoliers ont proposé de faire un suivi des Grandes nacres et une campagne d'arrachage des griffes de sorcières espèce, une invasive. Avec "L'école de la mer" je rencontre les enfants de CE1, CE2. J'ai avec moi des maquettes de dauphins, de mérou et de balbuzards pêcheurs.

#### Et le sentier sous-marin ?

C'est la finalité de mes rencontres avec les écoliers. Ceux de Sartène par exemple viennent chaque année passer une journée sur le site du sentier. Ils plongent, voient et touche les poissons. Les enfants et le grand public

plongent avec moi et ils sont ainsi sensibilisés à la protection et aux enjeux de la réserve. Le départ se fait depuis la plage de l'Achiarina.

#### C'est une activité accessible à tous ?

Oui à partir de 8 ans avec masque, tuba et palmes, la balade gratuite se fait par groupe de 5 pour que tous puissent profiter se déroule entre 2 et 12 m de profondeur et dure environ 1 heure. Saupes, Sars et Oblade se présentent et suivent la promenade. Rougets, Gobies, herbiers de posidonie, Labres, Girelles et Anthias sont au rendez-vous. Il est prudent de réserver sa balade sous-marine à l'avance (Tél. : 04 95 72 18 77).

**PROPOS RECUEILLIS  
PAR A-L.P**